

篠養だより



「夢と希望を抱き 心豊かに たくましく生きる子の育成 ～ 明るく いきいきと ～」

◇丹波篠山市立篠山養護学校 ◇丹波篠山市沢田120-1 ◇tel 552-5237 ◇fax 552-6222
 幼稚部0名 小学部20名 中学部12名 高等部15名 計47名 早期発達支援室2名 総計49名 No. 3

3年ぶりの主体性 ～新たな築きの一年に!～

この2年間を振り返ると、教育活動に制約があるなか、学校では安全安心を最優先に活動内容を工夫精選し、可能な範囲での実施に努めてきました。時短、時差、人数制限、無観客、リモートによる実施等々。悩み悩んだ末、中止した活動もありました。まさに、試行錯誤を繰り返し、手段の選択に苦悩する毎日でした。

最近では、県内・管内の新規感染者数の減少に伴い、様々な規制が緩和されつつあります。もちろん、コロナ収束にはまだまだほど遠い状況ではありますが、市内の諸会合やイベント等においても、「3年ぶりに開催」という言葉を耳にするようになりました。社会の動きに併せ、学校でも一気に教育活動が動き出しました。

空白の2年間をどう過ごしてきたのか。新たな一步をどう踏み出すのか。今こそ、学校の主体性が問われる時だと、重く受け止めています。

これまで積み上げてきたノウハウとコロナ禍で得た教訓をもとに、本校にとってのオリジナルを築く新たな1年になりそうです。保護者の皆様をはじめ、地域、学校関係者の皆様のご理解とご協力をお願いします。

訓練・研修の意義 ～「いざ」という時に、“動ける体”“動ける組織”に!～

本校では、毎年年度初めに、火災を想定した防災訓練と緊急時を想定した、職員対象のシミュレーション研修を実施しています。また、先日は梅雨時期の警報発令等を想定し、引き渡し訓練を実施しました。(※保護者の皆様にはご協力いただき、ありがとうございました。)

火災を想定した防災訓練では、子どもたちの防災意識の高揚と安全・迅速な避難の体得を目的とし、避難経路の確認や職員による防災講話を通して、子どもたちの意識高揚に努めています。

また、職員を対象としたシミュレーション研修では、アクションカード(役割に応じた行動をマニュアル化したもの)を用い、対応の実際を職員自らが体験することで、職員間の意見交換を図り、課題の洗い出しやマニュアルの見直しに反映させています。

警報発令を想定した引き渡し訓練では、被害の状況によっては、保護者のお迎えが困難な状況や本校に福祉避難所開設の指示が出ることも想定されます。(※本校は市の福祉避難所に指定されています。)

大切なことは、訓練や研修を通して、「いざ」という時に“動ける体”“動ける組織”にしておくことです。

そのためには、当然のことですが、訓練や研修機会を侮らず、真摯に取り組むことが大切です。また、日頃からの保護者の皆様との連携も重要になってきます。学校では、引き続き、子どもたちの防災意識の高揚と危機回避能力の醸成に努めて参ります。

「人権の花」運動実施 ～人権擁護委員さん、ありがとうございました!～

5月19日(木)の午後、中学部の生徒たちが、人権擁護委員さんのご協力を得て花の苗植えを行いました。

この活動は「人権の花」運動と言って、子どもたちが花を育てることを通して、「協力・感謝することの大切さ」や「生命の尊さ」を実感することを目的に、人権啓発活動の一環として取り組まれている活動です。今年は委員の皆さんに、苗の植え方から育て方まで懇切丁寧に教えていただき、終始和やかな雰囲気で行うことができました。

生徒たちは花苗が植わったプランターを見て、とても満足していました。夏に色とりどりの花が咲くのがとっても楽しみです。

ご多用の中、ご協力いただいた委員の皆さんに感謝するとともに、花の世話を通して、子どもたちの心にも花が咲くよう職員一同努めて参ります。



中学部「人権の花」運動

PTA総会（書面決議）及び第2回役員会、お世話になりました

保護者の皆様の了解を得て、今年度のPTA総会は書面決議にさせていただきました。開催方法にご理解いただきましたこと感謝いたします。また、全ての議案にご承認いただき、今年度の活動方針に理解を得られたものと思っています。

懸案事項となっていた「デカンショバザー（屋台村出店）」については、市からデカンショ祭り開催の方向が示されるなか、5月18日（水）の正副会長会、5月24日（火）の第2回役員会において出店の可否を協議いただき、以下の理由により、今年度の出店は見送ることとしましたのでお知らせします。

（主な理由）

- ・コロナの行方が依然不透明である
- ・コロナ禍で飲食を伴う出店となる
- ・デカンショ祭りは開催されるが、出店に際しては様々な対策が求められる
- ・デカンショバザーへの出店の負担が大きいとの声が上がっている。コロナ後のバザーのあり方を見直す機会にしたい
- ・夜間に子どもを置いてバザーに出ることは難しい。近隣に預け先もない。今後は昼間にできる活動を考えていくことも選択肢に加えていく必要がある
- ・デカンショバザーに代わる事業について模索する必要がある

今年度は、次年度以降のバザーの在り方について検討する1年にするこゝで、承認をいただきました。ご理解のほど、よろしく申し上げます。

6月は「学校園安全月間」 ～6月2日は学校園安全の日～

令和4年3月に改訂された「丹波篠山市学校園安全管理マニュアル～安全で安心な学校園づくり～（Ver.2）」は、学校園施設内外での事故を未然に防止することを最重要課題とし、危機管理における「事前の危機管理（予防）」「発生時の対応」「事後の危機管理（復旧）」のうち、「事前の危機管理（予防）」に重点を置いて作成されたものです。

今年度、本校ではこの「改訂マニュアル」をもとに、既存のマニュアルの見直しを図りました。今後も引き続き、「安全教育」「安全管理」「組織活動」の3本柱を軸に、保護者、地域、学校関係者の皆様とともに、「安全・安心な学校づくり」の充実強化に取り組んでいきます。

6・7月の主な予定 *新型コロナウイルスの感染状況により、変更になる場合があります

6 月		7 月	
1日（水）	校内安全点検	20日（月）	図書館支援員来校 食生活相談② 14:55下校
2日（木）	学校園安全の日 中学部作業学習 9:30～ SC来校 13:30～ 第1回学校運営協議会 10:00～	21日（火）	プール水泳②（小4,5,6,高）
3日（金）	運動器検診 13:00～	22日（水）	委員会活動④
6日（月）	シェイクアウト訓練 10:25～ 14:55下校	23日（木）	中学部作業学習 9:30～ 森井SC来校 10:00～
8日（水）	委員会活動③ 内科検診 13:00～	27日（月）	現場施設実習①（～7/1） 14:55下校
9日（木）	校内研究事業 高等部3h, 中学部5h	28日（火）	現場施設実習② プール水泳③（早, 小1,2,3,中）
10日（金）	眼科検診 13:10～	29日（水）	現場施設実習③ 課外活動③ 食生活相談③ 中学部校外学習（並木道公園）
13日（月）	集会活動④ 14:55下校	30日（木）	現場施設実習④ 中学部作業学習 9:30～
14日（火）	プール水泳①（早, 小1,2,3,中）		
15日（水）	隣接校交流（小5,6） ※城北畑小とのオンライン交流 中学部校外学習（冒険遊び村） 課外活動② 食生活相談①		
16日（木）	中学部作業学習 9:30～ PTA総務部会 19:30～		



【連絡】5月29日（日）は運動会です！～温かいご声援をよろしく申し上げます！～

いよいよ待ちに待った運動会が明後日に迫ってきました。今年のスローガンは『Joyful～みんなで夢と希望、未来に向かって奇跡をおこそう～』です。このスローガンのもと、高等部の生徒たちを中心に全校生一丸となって練習を進めてきました。ぜひとも、子どもたちの頑張り、温かいご声援をお願いします。保護者の皆様にはお子様の学部のみの参観となりますが、感染対策をとっての実施にご理解願います。（※当日のお車の駐車、体育館への出入りなど、ご協力をお願いします。）